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災害時またはテロ発生時の病院�

図1

・もともと避難困難な患者が多く入院している�

・原因がはっきりしていない段階で患者が押し寄せる�

・病院は全くの無防備（予算・認識・対策）�

・病院そのものがテロのターゲットになりうる�

・２次災害の危険大により被害が甚大になる�

災害時またはテロ発生時の病院の対応�

図2

・早期に除染・ゾーニング体制の確立が必要�

・押し寄せた多数傷病者に除染が必要�

・その後、トリアージ体制を行う�

・そして、原因治療を行う�

・災害による傷病者の対応のみならず入院患者、医療従事者を�

　2次災害から守る必要�

・基礎体力の低下した患者、避難困難な患者が多いため、�

　通常以上の防災対策が求められる�

・個人防護装備による対応�

　（ＰＰＥ: Personal Protective Equipment）�

・風評のコントロール・マスコミ対策�
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　NBC災害とはあまり聞きなれない言葉ですが、自然界の猛威により起こる自然災害

に対して、人為的に起きた災害を人為災害と呼び、NBC（N；Nuclear：放射性 B；Bio：生

物兵器等 C；Chemical：化学物質等）により発災したものをNBC災害と言います。この

ようなテロとも呼べるNBC災害なんかは、“平和な日本には起こりえるはずがない”

といわれるかもしれませんが、世界中でこの3つの災害またはテロ(NBC)を経験した唯

一の国が、まさに日本であります。広島・長崎の被爆、東海村臨界事故、オウム真理

教の炭疽菌事件、地下鉄サリン事件、また和歌山毒カレー事件など多々あります。テ

ロとは恐怖テラーから来た言葉ですが、そのような状況下で、現在の病院はいかなる

ものかを考えてみましょう。（図1）�
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　ではNBC災害時に求められる医療体制はどうあるべきかを示します（図2）。�
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　個人防護装備　ゾーニング（図3）　除染設備　など聞きなれない用語をここで説明

いたしましょう。�

鈴木　伸行�医局長兼救急救命センター第一部長�
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現場におけるゾーニング�

現場災害対策本部�

除染ゾーン�
汚染地域�
ホットゾーン�

ウォームゾーン�
コールドゾーン�

風向き� 図3

図4-2�
スキャット社�
資料より�

図4-1
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　PPEとは個人防護装具（図4-1）であります。これはわれわれ病院職員が2次汚染を

避けるための防護装具であります。ゾーニングとは、汚染地域をホットゾーン、非汚

染地域をコールドゾーンと言います。除染とは汚染物質がなにであれ、それを取り除

くことであり、現場で除染を行う現場除染と病院前で行う病院前除染があり、基本的

には着衣を除去し、大量の水で洗い流すことで除染を行います。（図4-2）NBC災害時

には、このような体制を早期に立ち上げる必要があります。�
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　今年4月に発生し、またたく間に世界中に広がった新型インフルエンザ騒動は、人為

的災害ではありませんが、対応の考え方や具体的な対策は、NBC災害の対応そのもの

といっても過言ではないと思われます。この災いをきっかけにし、個人レベル、家族、

職場での防災対策を再度考えてみたいと思います。�
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新任医師の�
ご紹介�
1 所属　2 赴任日　3 前任地　4 趣味　　�

5 その他　自由（抱負、自己PR、家族のこと、最近思うことほか）�

New Doctor

New Doctor

新任医師の�
ご紹介�

加 藤 毅 人 �
1 心臓血管・呼吸器外科�

2 平成21年4月1日�

3 小牧市民病院�

4 ドライブ、映画鑑賞�

5 主に呼吸器外科を専門

として診療にあたっており

ます。地域の皆様のお役に立てるよう

頑張りたいと思いますのでよろしくお

願いします。�

櫻 井 悠 介 �
1 放射線科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋大学医学部�

    附属病院�

4 音楽�

5 平成21年4月1日より豊橋市

民病院に赴任してまいりました。皆様の

お役に立てるよう精一杯頑張りますので、

どうぞよろしくお願いします。�

近 藤 弘 史 �
1 心臓血管・呼吸器外科�

2 平成21年4月1日�

3 藤田保健�

    衛生大学病院�

5 4月より皆様のお世話

になることになりました。

未熟者ですがよろしくお願い致します。�

    豊橋は食べ物がおいしくて最高です。�

有 本 理 恵 �
1 皮膚科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋大学医学部�

    附属病院�

4 旅行�

5 見知らぬ土地の豊橋に赴任

することになり、楽しみでもあり、不安でも

ありました。しかし、周囲の方々の暖かい雰

囲気にすぐに馴染むことができました。皆様

によりよい医療を提供できるよう頑張ります

のでよろしくお願いいたします。�
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藤 田 靖 明 �
1 麻酔科�

2 平成21年4月1日�

3 豊川市民病院�

4 コーヒーの自家焙煎�

5 今年の春より麻酔科の

後期研修医として働かせて

いただいています。至らぬ点が数多くあ

ると思いますが、早く患者さんのために

役立てるよう努力していくつもりです。

よろしくお願いします。�

稲 垣 大 輔 �
1 総合内科�

2 平成21年4月1日�

3 東京大学医学部附属病院�

4 読書、将棋、コンピューター、野球観戦�

  （最近はいずれもやれていません）�

5 まだ豊橋の地理や地名がさっぱりわからず、患者さん

の話にもついていけていません。仕事に追われる毎日ですが、ひまな

時に豊橋をぐるぐる探索してみたい。それにしても、ほんとうにおだ

やかな土地がらと人たちであり、そのなかにあるとてものどかな病院

ですね。この病院とめぐりあえ、幸運だと感じています。�

山 田 　 彩 �
1 麻酔科�

2 平成21年4月1日�

3 中濃厚生病院�

4 自転車、写真、�

    バスケットボール�

5 安全で痛みのない麻酔を提

供できるよう日々努力していきたいと思

います。�

　 よろしくお願い致します。�

高 橋 典 子 �
1 産婦人科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋大学医学部�

    附属病院�

5 4月1日より産婦人科で

勤務させていただいており

ますが、ずいぶん慣れてまいりました。

頑張りますのでよろしくお願いいたします。�

向 　 麻 利 �
1 産婦人科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋第一�

    赤十字病院�

4 旅行、料理�

5 4月より産婦人科で勤務させ

ていただいております。不慣れなことで

皆さんにご迷惑をおかけすると思いますが、

一生懸命頑張りますので、どうぞよろし

くお願いします。�

５�青竹  平成21年6月30日  第41号�



小 山 賀 継 �
1 血液・腫瘍内科�

2 平成21年4月1日�

3 大垣市民病院�

4 スキー、音楽鑑賞�

　　　　　（レゲエ）�

5 4月より豊橋市民病院の血液・

腫瘍内科へ赴任することになりました。

三河地方は気候がよく住み心地がよい街

と感じております。豊橋市、三河の方々

のお役に立てるよう努めていきたいと思

います。よろしくお願い致します。�

平 田 清 二 �
1 小児科�

2 平成21年4月1日�

3 刈谷豊田総合病院�

4 旅行�

5 来年の中野町にできる

療育センター（仮称）の開

設準備と児童精神を中心とした小児科診

療を行ってまいります。よろしくお願い

致します。�

横 井 健 一 郎 �
1 循環器内科�

2 平成21年4月1日�

3 公立陶生病院�

4 食べること、パン屋・

ケーキ屋めぐり�

5 平成21年4月より豊橋市民

病院の循環器内科に赴任することになり

ました。少しでも多くの患者さんのお役

に立てるよう頑張ってまいりますので、

よろしくお願い致します。�

平 野 裕 司 �
1 リウマチ科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋大学医学部�

    附属病院�

5 私は平成6年から5年

間、豊橋市民病院に勤務し

ていましたが再び勤務することになりま

した。最新の関節リウマチ薬物療法を安

全に提供できるように頑張りたいと思い

ます。�

星 野 伸 晃 �
1 一般外科�

2 平成21年4月1日�

3 名古屋第二�

    赤十字病院�

4 ドライブ�

5 豊橋に来るのは今回が初め

てです。病院にも豊橋にも早くなじめる

ようにしたいです。�

岩 崎 年 宏 �
1 血液・腫瘍内科�

2 平成21年4月1日�

3 社会保険中京病院�

5 今回4月1日より本病

院にお世話になること

になりました。平成14年か

ら2年6ヶ月当院で勤務しており、再就職

となります。部長先生方も変わらずお元

気で、医局の雰囲気も以前のままでほっ

としています。これからもよろしくお願

い致します。�
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看護局から� from nurse center

　平成21年4月より、東病棟2階の看護師長に就任いたしました。東病棟2

階は婦人科、眼科、総合内科の病棟です。手術を受ける患者さん、食事指

導や生活指導を受ける患者さん、また治療の性質上入院と退院を繰り返し

病気と闘っている患者さんがおみえになります。私たちはそんな患者さん

一人一人の立場に立って、安全にそして安心して入院生活が送れるよう環

境を整えると共に、心優しい看護を提供していきたいと思っています。そ

のためには知識・技術に加え、患者さんの気持ちに添える感性を持ち合わ

せた看護師を育成していきたいと考えています。�

　私自身まだまだ未熟で日々緊張の連続ですが、先輩師長や病棟主任、ま

わりのスタッフに支えられての今日があることに感謝しています。患者さ

んの思いを尊重し、どんなことも患者さんから学ぶ姿勢と、謙虚さを忘れ

ず頑張っていきたいと思っています。�

　4月より南病棟1階の看護師長に就任いたしました。緊張と反省の毎日で

すが、頼もしい病棟スタッフに支えられ頑張っています。�

　南病棟1階は神経内科・総合内科・脳神経外科・整形外科の混合病棟で、

現在は呼吸器内科も受け入れています。病気や怪我により入院生活を送る

ことを余儀なくされた患者さんは、身体的・精神的なつらさをいろいろ抱

えておられます。私達が看護させていただくことで、そのつらさを少しで

も笑顔に変えられたらと考えます。そのために、様々な不安や思いを抱え

た患者さんと御家族に寄り添い、“心”を大切にした看護援助ができるよ

う努めたいと思います。そして信頼していただけるよう、知識・技術を磨

き、常に患者さんの望むことを考えながら行動できる看護師を育てて行き

たいと思います。また社会復帰に向け、治療やリハビリに安心して専念で

きる環境の整備にも努めていきます。�

　未熟ではありますが、患者さんの笑顔と病棟のチームワークを原動力に

して、自分の役割を果たせるよう努力して参りますので、どうぞよろしく

お願いいたします。�

東病棟2階�

上野厚子�

南病棟１階�

佐藤眞由美�
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　ワクチンは、微生物による病気の予防のために病原菌の力をなくしたり、弱

めたりしたものを接種することにより、からだに病気に対する免疫をつくらせ

るためのものです。�

　インフルエンザウイルスは、遺伝子の組み換えが起こり易く、毎年異なった

型が流行します。このため、通常の季節型インフルエンザワクチンについては、

厚生労働省が毎年、流行株を予測し決定したワクチンを製薬会社が製造してい

ます。流行型と一致すればワクチンは80％以上有効と言われています。�

�

　今回の新型インフルエンザは、世界で初めての発生ため、ワクチンはありま

せん。世界保健機関（ＷＨＯ）は、現在の新型インフルエンザに対して、「従

来の季節型インフルエンザワクチンは、ほとんど効力をもたない」と見解を示

しました。一方、中高年の方では、新型インフルエンザに対して一定の免疫を

持っているとの報告があります。�

�

　今後、国内でも秋から冬へのシーズンに向けて、新型インフルエンザの感染

拡大阻止のために、ワクチン開発が急ピッチで進められています。�

新型インフルエンザ�
ワクチン�
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図1 . ナビゲーションシステム� 図2. モニター画面�

　2008年度より脳神経外科手術に手術用ナビゲーションシステムが導入されまし
た。�
　このナビゲーションシステムは特に脳腫瘍の摘出手術等において使用される装
置になります。�
　手術前に撮影したCT、MRI画像を装置に取り込むことにより手術中の病巣と手
術器具の位置関係を、3次元画像で表示・案内する手術支援システムであります。�
　これまで医師は、患者さんのCT、MRI画像と経験や知識を元に手術中X線透視
装置を使用して病巣を2次元的に把握しておりました。�
　このナビゲーションシステムを利用して手術を行うことにより医師の経験や知
識に加え、X線透視装置を使用する事なく、より安全かつ正確に病巣の位置を3次
元的に把握する事が可能となりました。�
　今後は脳神経外科領域以外でもナビゲーションシステムが導入されてくること
と思われます。�
　より安全・正確に医療を提供できるように医療機器も日々進歩しております。
機器の進歩に遅れないように我々スタッフも対応させていただいております。�
　このシステムの操作、管理を脳神経外科および臨床工学室が担当させていただ
いております。�

診療技術局から�

脳神経外科手術用�
ナビゲーションシステムが導入されました�

臨床工学室�
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○「緩和ケア外来」とは？�

　　がん治療においては、手術や化学療法など、がんそのものの治療だけでなく、がん

に伴う痛みなどの辛い症状、心の問題、療養上の心配ごとなどの解決を図ることが安心

して療養生活をおくる上でとても大切です。�

　　当院では医師を中心として、看護師、薬剤師などの多職種から構成される緩和ケア

チームを組織しており、症状などに応じて、このチームのメンバーがチーム医療をおこ

ない、現在、おかかりになっているかかりつけ医と連携して患者さんをサポートしてい

ます。�

�

○開設時期　平成21年6月�

�

○対象者は？�

　　院内外を問わず、現在かかりつけ医にかかっておられ、緩和ケア外来に紹介してい

ただける患者さん。（診察にはかかりつけ医からの紹介状が必要です。）�

�

○診察日は？�

　　毎週木曜日の午後となります。（完全予約制となっています）�

�

○診察場所は？�

　　１階外科横の麻酔科診察室で診察します。�

�

○健康保険の使用は？�

　　健康保険診療となります。�

医療相談室から�

「緩和ケア外来」の開設について�

お問い合わせ先�

医療相談室「がん相談コーナー」�

電話　３３－６２９０（直通）�

月～金曜日（祝日･年末年始は除く）�

午前９時～午後４時�
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中央手術室�中央手術室スタッフ�

中央滅菌材料室�中央滅菌材料室スタッフ�

　この度、6月1日より中央滅菌材料室と中央手術室補助業務の運用をさせていた
だくこととなりましたワタキューセイモア株式会社と申します。�
　当社の名前を始めて聞く方もおられると思いますので会社紹介をさせていただ
きます。�
　昭和37年より病院寝具リースを事業化して以来、業界のリーディングカンパニー
として日本全国でサービスを展開。医療・福祉の現場に密着し、寝具や白衣、カー
テン、マットレスなど病院や福祉施設で利用する様々なリネンを提供し続けてい
ます。�

　そして、中央滅菌材料室における使用器材の洗浄/滅菌/消毒と手術室の清掃・
消毒業務においても質の高い代行サービスとともに品質管理を積極的に行ってい
ます。�
　スタッフ全員一丸となって、患者さんの良きパートナーとなれるよう頑張ります。�
　今後とも、宜しくお願い致します。�

委託業務スタッフからのメッセージ�委託業務スタッフからのメッセージ�

ワタキューセイモア株式会社�
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ご 意 見 箱 �
～院長からご返事します～�

１．外来の待ち時間�

8：30再診受付をし、11：00診察予約、診察終了が15：30でした。医師の数と患者の数から市
民病院で受診する場合、待つことは覚悟していますが、それにしても昼食も摂らずひたすら待たなけ
ればならないものなのですか？�
何らかの改善を切に希望します。�

ご意見ありがとうございました。豊橋市民病院では、1日約2,300人の方が外来診療を受けられ
ますが、診察枠の約8割が予約患者であるため、残りの約2割が初診患者や再診患者のための枠
となります。�
再診手続きをとられた患者さんにお知らせする診察予定時間に関しても、他病院から紹介された
重い症状の患者さんや救急外来からの受け入れなどにより、予定時間に大幅な遅れが生じ、患者
さんにご迷惑を掛けてしまうことがあります。�
これまでも医師の増員や病院総合情報システムの活用、診察室の増設などにより、待ち時間短縮
の努力を図っておりますが、いただいたご意見のように多くの待ち時間が発生しているのが実情
です。�
豊橋市民病院の役割は、地域の基幹病院として救急医療、急性期医療、高度・特殊医療の提供が
中心になると考えています。�
従いまして、他病院からの重い症状の紹介患者や救急外来受診患者などを優先する中で、全ての
外来患者さんの待ち時間を解消するためには、市民の皆さんに医療の機能分担についてご理解を
いただき、症状の安定した患者さんにつきましては「かかりつけ医」への紹介を推進することに
より、外来診療の適切な運用を図る必要があると考えています。今後とも貴重なご意見お待ちし
ております。�

ご返事�

２．その他�

他の病院からの紹介で受診しました。膝についての受診でしたが事前にホームページより情報を入手
し、実際に受診すると常勤の専門医は水曜日の午後しかいませんでした。ホームページを参考に紹介
先を決めたのですが、やはり情報は正確に発信していただきたいと思います。�

ご意見ありがとうございました。ホームページに掲載する情報は、絶えず最新の情報でなければ、
患者さんにご迷惑をおかけすることになりますので、患者に役立つ最新の情報を提供することを
心がけております。�
今回、ご指摘いただいたところはホームページのトップページにある「医療関係者の方へ」の「各
診療科のご紹介」で、過去３ヵ年の実績と業績を紹介しているページですが、現在の情報と誤解
されやすいレイアウトになっておりますので、修正してよりわかりやすいホームページにしてま
いります。今後とも貴重なご意見お待ちしております。�

ご返事�
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３．外来診療�

紹介状を持って診察に来ました。8時18分に順番の紙をもらい診察を受けたのが11時20分。3時
間待ったあげく、甲状腺エコーを午後1時30分に受けてくださいとのこと。1ヶ月前に豊橋市民病
院で頚動脈エコーを受けているし、紹介状の文面を読んでいただけたなら3時間も待たせずに的確な
指示が出されていたと思います。もっとよい方法はないのでしょうか。�

ご意見ありがとうございました。他病院からの紹介状を持参して本院を受診する場合、診察時点
で医師が紹介状を確認するため、いただいたご意見のように、診察後に医師が検査の指示を出す
こととなり、この結果、受付から診察終了までに多くの時間を要する場合があります。�
今回の場合、一般的には甲状腺エコーを予約して後日実施するところを、患者さんの便宜をはか
って当日に行うこととしたため午後になったものです。�
なお、1ヶ月前に受けた頚動脈エコーと今回の甲状腺エコーは目的が全く異なるため、その時の
甲状腺についての情報はありません。今後とも貴重なご意見お待ちしております。�

ご返事�

５．施設関係�

救急外来、入院受付は出入口の扉が開くたびに風が通り、診察を受けるために待っているが寒くて体
調が悪くなりそうになります。風が通らないようにならないでしょうか。�

ご意見ありがとうございました。ご迷惑をおかけして申し訳ございません。風が少しでも通り抜
けないように、救急外来の入口に風除室を設け、出入口の扉が交互に開く様に開放制限をしてお
ります。また、暖房は他の場所よりも高めに設定しておりますので、ご理解をお願いいたします。
4月でもまだ寒い日がございます。お体ご自愛ください。今後とも貴重なご意見お待ちしており
ます。�

ご返事�

４．ありがとうございました�

私の夫は、11月から入院し、やっと今日退院する事になりました。この間、わがままな患者を看護
師さん達は嫌な顔一つせず親身になって看護してくださり本当に感謝に耐えません。�
先生方もとても親切でどれだけ励まされたか分かりません。4ヶ月間、本当にありがとうございまし
た。�

ご意見ありがとうございました。このような丁寧なお言葉をいただき、スタッフ一同感激してお
ります。今後もこのようなご意見をいただけるよう頑張ってまいります。本当にありがとうござ
いました。今後とも貴重なご意見お待ちしております。�

ご返事�
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６．療養環境関係�

父は手術を受け人工肛門をつけていますが、貧血でこちらの内科病棟に入院させていただきました。
その時に付き添った母から話しを聞き、今後の心配もあり意見を書かせていただきます。人工肛門の
患者は洗腸をしなくてはいけないのですが、病棟に洗腸をしやすいトイレがなかったこと、緊急に救
急車での入院で洗腸キットを用意できなくて持って行かなかった為、あわててタクシーで家に取りに
帰った話し、車椅子障害者用のトイレを長時間使用することになることへの周囲の理解を得られなか
ったことなど、大変なおもいをしたと聞かされました。看護師さんも内科のためケアの知識がなく、
母が一人で汚物や器具の処理などを病院なのになぜ洗う場所もないのかと疑問を抱きつつ対処したそ
うです。外科以外でもストーマケアのやりやすいトイレ施設、検査の折にもその点に配慮のある手順、
病院で購入可能なケア器具の準備など改善していただけるとうれしいです。�

ご意見ありがとうございました。病院には、いろいろな処置の必要な患者さんが入院され、個々
の患者さんのご要望にそえるような療養環境をできるだけ整備していきたいと思っておりますが、
すべての場所（病棟）で対応するのは困難なのが実情です。今後は看護師の対応について、患者
さん方個々の状況に応じて専門科の看護師と連携をとることにより、皆様の要望に応えていきた
いと考えております。�
また、現在、洗腸キットは利用が少ないことから売店には置いていない状況となっています。患
者さんにとって必要なものをご用意できれば良いのですが、利用頻度やスペースなどにより用意
できないものも多いのが現状です。この点につきましても今後、調整してまいりたいと考えてお
ります。今後とも貴重なご意見お待ちしております。�

ご返事�

７．その他�

関西よりの移住で身寄りも少なく老々介護となりますが、病院のスタッフの皆様の細やかな気遣いと
優しい笑顔に随分救われ、不安でいっぱいだったのも幾分和らいでほっとしています。結核のみなら
ず諸々の病気を抱えておりますが、長期戦になるのを心して何でも相談できそうな雰囲気です。病状
の詳しいことはわかりませんが、心のサポートができればと思っています。皆様よろしくお願いしま
す。�

ご意見ありがとうございました。病気になると、これまでの生活に大きな変化が生じ、不安や心
配を抱えることを余儀なくされ、入院が長期化すれば患者さんや介護されるご家族にとって精神
的、身体的な負担はとても大きなものとなります。�
病院といたしましても、患者さんが安心して療養していただけますよう、また、ご家族の負担が
少しでも軽減されますよう、医師、看護師などの職員が一丸となり誠心誠意、対応させていただ
いております。�
また、医療相談室においては、各種相談にも対応していますので、お気軽にご相談ください。何
かご不安、ご心配がございましたら、遠慮なく最寄りの職員にお申し出ください。�
患者さんの一日も早いご回復をお祈り申し上げます。今後とも貴重なご意見お待ちしております。�

ご返事�
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　4月1日より小林淳剛前院長から院長職を引き

継ぐことになりましたので、皆様に一言挨拶を

述べさせていただきます。�

　当院は歴代のあらゆる職種の諸先輩方の努力

と市当局の絶大な協力により病院規模からみる

と全国の自治体病院の中では間違いなくトップ

クラスの位置を占めています。東三河地方で最

大の基幹病院であり、唯一の第3次救命救急セン

ター、災害拠点病院、地域がん診療連携拠点病院、

感染症指定医療機関に指定されています。さらに、

臨床研修指定病院、非常に多くの学会の指導施

設に認定されており、当地域の皆様に無休の急

性期医療と高度先進医療、各種難病に対する治

療などを提供できる体制を整えてきました。また、

近年日本全国で医師不足が叫ばれている産婦人科、

小児科においても幸い充実したスタッフが揃っ

ています。それだからこそ，はるか昔（数十年

前になると思います）から当地域では「豊橋市

民病院へ行けば何とかしてもらえる，豊橋市民

病院へ行ったら何とかしてもらえた」と言って

頂けるような信頼を得てきました。そこで、私

の第一の使命は、これまでに先人が築き上げ、

蓄積してきた豊橋市民病院の機能を継続すること、

その上で少しでも上を目指し「豊橋市民病院へ

行けば何とかしてもらえる，豊橋市民病院へ行っ

て満足した」と言ってもらえる病院にすること

だと考えております。そのために，医療スタッ

フのさらなる充実と医療の質 Quality の向上に

努めていく所存です。�

　ところで、豊橋市民病院の最大の使命は、重症・

難病患者を一人でも多く救うことです。重症・

難病患者の治療には一般の方々が予想する以上

に多数の医師と多くの時間を要します。そのため、

今後は軽症の皆様、快方に向かわれた皆様には

これまで以上に当院からかかりつけ医に紹介さ

せて頂くことになりますので、ご理解ください

ますようお願い申し上げます。そうであれば、

私どもは万一あなた方が重い病気にかかられた

時には必ず責任を持って速やかに治療に当ります。�

　最後に、近年、全国、特に地方の病院で医師

不足の大波が襲っています。その土地、病院に

魅力がないと医師は容易には来てくれません。

豊橋は確かに温暖で住みよい地ですが、医師にとっ

ての情報量が多いとは言い難く、医師が喜んで

来てくれる町とは必ずしもいえません。豊橋市

民病院が将来も在り続け、さらに発展するため

には将来を担う優秀な研修医の確保と育成が不

可欠です。私どもは新人医療スタッフの育成に

全力で取り組みますが、かなりの時間を要します。

もし皆様が新人スタッフと接する機会がありま

した折には、是非とも新人スタッフの教育にご

理解とご協力を心よりお願い申し上げます。�

院長就任ご挨拶�

豊橋市民病院長　岡村正造�
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豊橋市民病院

病棟屋上より

編集：病院広報紙編集委員会

　　　委員長  鈴木  伸行

当院のご案内は下記でも行っています。併せてご覧下さい。
豊橋市民病院インターネットホームページアドレス
http://wwww.municipal-hospital.toyohashi.aichi.jp

院内コンサートンサート

第48回  

日（火）
●時　間　 ：：

●出　演　森　祥子さん

41
NO.

発行日/平成21年6月30日
発行所/0441-8570  愛知県豊橋市青竹町字八間西50番地  10532-33-6111
発行責任者/委員長  鈴木伸行

日（水）
●時　間　 ： 00

●出　演　ハーモニーグリーンの皆さん

日（水）
●時　間　

●出　演　豊橋マリンバの会の皆さん

平成 7 25 ～11:30

場　所 3

内　容 講演「鳥インフルエンザと新型インフルエンザ」
 （講師　山本景三／感染症管理センター医師）
 講演についての質疑応答

参加料 無料

申込み 平成21年1 7月7 21日（火）までに、住所・氏名・年齢・電話番号を
 441-8570
 　TEL 0532-33-6271へはがき又は電話で

主催 医事課　

お 知 ら せ

豊橋市民病院の理念

豊橋市民病院の基本方針

信頼に応える技術、人に優しい思いやりのある心、地域に開かれた安らぎのある病院

１．地域に開かれた信頼のある病院、患者に優しい思いやりのある医療を目指します。
２．地域の基幹病院としてふさわしい高度な医療を提供するとともに、特殊医療、救急医療等を積
極的に受け持ちます。

３．基幹病院としての役割を担いながら、他の医療機関との間の有機的な連携のもとに当院の行う
べき医療活動を推進します。

４．医学及び医療技術の研鑚に努めるとともに、医学・医療の進歩に寄与します。
５．研修医、医学部学生、看護学生、コメディカル、救急救命士などの教育を積極的に行います。
６．地域住民の保健知識の普及に努め、健康増進活動に参加します。
７．公共性と経済性を考慮し、健全な病院経営に努めます。
８．安全医療の推進に努めます。

NBC 災害と最近の新型インフルエンザ騒動に思う

新任医師のご紹介

看護局から

くすり箱

診療技術局から

医療相談室から

委託業務スタッフからのメッセージ

ご意見箱～院長からご返事します

院長就任ご挨拶
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